

FORO INSTITUCIONAL DE EGRESADOS
30 DE AGOSTO 2014 SALON DE SEMINARIOS DE FACULTAD DE CONTADURIA
Y ADMINISTRACION

MESAS DE TRABAJO

¿LA UNIVERSIDAD TE FORMA CON LA COMPETENCIA NECESARIA PARA
ENFRENTAR EL MERCADO LABORAL?

CHARLY: Nuestra carrera de forestal es mucho muy extensa, difícil, por 5 años dominar todos los temas de toda nuestra vida laboral es difícil, es forrajes, suelos, legumbres u sinnúmero de cosas que no podemos abarcar en un momento dado, pero si nos dieron lo básico, como sería cultivos básicos, maquinaria, cuestión de química, de matemáticas que son cimientos que nos hacen desarrollarnos en lo profesional pero en si nuestra carrera es mucho muy extensa, es difícil dominar todos los temas al 100%, pero yo considera que si nos dieron las bases los cimientos para podernos desarrollar

JAVIER MONTAÑO: Yo lo recibiría si y no, porque si? Porque me dio los conocimientos básicos teóricos, en lo personal a mí el servicio social fue importantísimo porque me dio la práctica, llevaba los conocimientos teóricos y si llevaba gran parte de la práctica pero no la experiencia que esa es la que vas adquiriendo y en determinado momento sirve para desenvolverte y hasta cierto punto ir escalando algunas situaciones.

NOEMI: Si nos dan las cuestiones técnicas, ya cuando te sueltan a campo te salen muchas dudas que a la mejor dijeron búscalos en tales libros, íbamos a y los buscábamos, al menos yo me tope con esa experiencia que cuando yo entre había mucha gente ya de experiencia y me ayudaban, el primer peldaño que te topas cuando sales es la misma gente tuya, de tu misma carrera que te pone topes, pero la experiencia debe de ir tanto el aula como en el campo, me ha tocado recibir compañeros que van y llegan al departamento, un departamento muy pesado, o a la mejor los veo como me vieron a mi llegar sin experiencia, y

más porque es una carrera de hombres, la mujer debe de ir con más experiencia porque vamos compitiendo contra eso, contra los hombres.

CHARLY: Esta carrera es de hombres y es de mujeres, es una carrera donde la mujer tiene mucho campo, no necesariamente que tenga que andar de arriba de un tractor. De una máquina, hay cosas muy importantes que es entomología, laboratorios, investigación de variedades, no necesariamente tiene que ser lo rudo.

NOEMI: Soy mujer pionera en incendios forestales y es rudo

CHARLY. Yo considero que la mujer tiene un papel muy importante en esta carrera en sembrado calabazas y la mujer es la especialista en la cosecha. En ocasiones es preferible que trabaje la mujer los cultivos al hombre.

TOVANCHE: Los conocimientos que adquiere uno en la escuela lógicamente son muy necesarios para desempeñarse en algún trabajo y esos conocimientos se agrandan para obtener experiencia en tu desempeño laboral.

PILO VILLALOBOS: Ingeniero Agrónomo Administrador ahora me dedico al 100% a una cuestión fitotecnista, en el negocio de Agroquímicos, en la escuela son los conocimientos pero realmente en el campo es la cuestión fitotecnista , dónde deberás aprendes, incluso con la gente más sencilla más modesta que son los agricultores, no vas a enseñarles, vas a aprender de ellos, después agarras experiencia y con práctica te puedes sentir satisfecho, de decir ahora si les estoy ayudando, mis recomendaciones están siendo benéficas, incrementando sus cosechas teniendo mas modo de adquirir maquinarias, de comprar mejores semillas, fertilizantes es muy satisfactorio para uno como profesionista estar en esa línea productiva.

FLORA: Yo no he laborado profesionalmente la vida me llevo al servicio social comunitario, el estar preparada me ha permitido en cualquier lugar relacionarme con una persona, desde un trabajador manual hasta un director, eso me ha permitido el conocimiento.

JAVIER: Recalcarle a los alumnos el empleo de los criterios, porque los conocimientos son teóricos y son muy establecidos, pero una situación ni te va a ser igual en actuar de una manera que actuar de otra, se tiene que actuar de acuerdo a tu criterio, en sentido común y aplicarlo de acuerdo a las situaciones, no son recetas de cocina y no te va a funcionar para todo como tal vas aprendiendo poco a poco, todas las materias que les fueran inculcando ese criterio y ese ajuste de sentido común, estimularlos a que lo vayan manejando.

¿COMO EGRESADO COMO TE GUSTARIA VINCULARTE CON LA UNIVERSIDAD Y QUE APORTACIONES ESPERAS DE LA UNIVERSIDAD COMO EGRESADO?

CHARLY: Hemos tratado de vincularnos con la universidad específicamente con la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales a través de una asociación que hemos tratado de formalizar, pero no se ha aterrizado concretamente, yo a los directivos de la facultad me he ofrecido a darles platicas de mis conocimientos que a través de la experiencia he tenido en cuestión de fertirrigación, de maquinaria agrícola, de cultivos forrajeros, en si me he ofrecido a formar un equipo aquí en la universidad muy agradecido.

JAVIER MONTAÑO: Yo básicamente mi vinculación es la aportación de conocimientos y apoyo a los estudiantes directamente si a mí me manda cierta gente yo con todo gusto lo apoyo en las materias que domino, estoy a la disposición y de la universidad hacia mi capacitación, seminarios hay cursos muy buenos que salen de alguna dependencia a otros medios que son muy caros y muchas veces no tiene uno el medio.

La universidad crear más cursos relacionados con la materia y mas eventos técnicos de capacitación de forma gratuita.

CHARLY: Es muy importante lo que dicen no tiene porque ser costoso, entre los mismos compañeros tienen la capacidad, en si la facultad pudiera organizar entre ellos mismos para los mismos egresados con un costo mínimo de recuperación, y en la facultad con sus medios, sus instalaciones pudiera contactar a gentes que conocen para sus mismos egresados, creo que sería una forma de minimizar ese costo.

PILO VILLALOBOS; Yo como egresado me gustaría vincularme con la universidad en mi campo que es la asistencia técnica, comercio de agroquímicos, ahorita me interesa mucho el trabajo de uno o dos de los doctores de la universidad, variedades de cacahuete, fungicidas del Dr. Barajas me gustaría hablar con ellos para ver si podemos trabajar juntos.

A mí en lo personal me gustaría tener bastante conocimiento eh incluso llegar a producir algún químico de los que están ellos trabajando, precisamente para beneficiar a la comunidad, a los productores, para que en vez de levantar 2 ó 3 toneladas/hectáreas levantar 6 ó 7 toneladas.

TOVANCHE: Yo de vinculación que quisiera tener con la escuela es en relación con la empresa donde trabajo, se dedica a vender maquinas para el campo, en ocasiones me ha tocado atender grupos que vienen de la universidad de chapingo me ha tocado atenderlos en relación a los cultivos que nosotros manejamos, variedades, tipos de riego, de la siembra hasta la cosecha, todo eso les sirve a los alumnos de experiencia para cuando ellos tengan que salir al campo laboral de alguna manera y cómo manejar las situaciones del campo.

Yo estoy en la mejor disposición de atender este tipo de alumnos y a la vez agradecido con la facultad este tipo de pláticas.

NOEMI: Retomar nosotros como forestales teníamos, nos invitaban a dar las ponencias, nuestras deficiencias, lo que nosotros habíamos aprendido, volver a retomar eso, ya lo único que hacemos es juntarnos en los bianuales que son los forestales y hacer más hincapié porque nos hace falta la comunicación, afortunadamente tenemos gente muy especializada en su campo, en reforestación, plagas, sanidad, incendios, manejo de inventarios, esa experiencia agarrarla y todos podemos dar un granito mas y esas circunstancias hasta de cómo llevar una reforestación, muchas veces salimos y no sabemos qué compuesto usar para tales zonas y eso es algo que se va quedando y tenemos gente grande de edad que sabe mucho y muchas veces se retiran y esa información se va con ellos y poder retomar esos foros de platicas de final de cursos y ver qué es lo que vamos progresando.

FLORA: Es muy importante la apertura por parte de directivos de la facultad a invitar a todos los egresados que tengan mucha riqueza, de gente muy preparada que se ha destacado en sus trabajos y no se encuentre que ahora regresa como un gran maestro pero ahora lo ve como competencia, es muy importante que no lo vean de esa manera.

PILO VILLALOBOS: Algunos de nosotros que hemos comentado porque no se nos invita hay mucha gente, muchos compañeros de muchas áreas que están muy capacitados para que se vayan sabiendo que van hacer a que van a salir ya cuando egresen pero hemos visto que no les interesa mucho porque lo ven como competencia, nadie anda buscando un trabajo de esos te lo aseguro. Se les debe de dar oportunidad a los ingenieros y te aseguro que pueden dar una competencia tremenda en su área.

HAS TENIDO OPORTUNIDADES DE EMPLEO EN TU LOCALIDAD O FUERA DE ELLA?

CHARLY: Desde que egrese en el 83 había ciertas oportunidades todavía no estaba el mercado laboral, tan abierto como anterior, pero buscándole si había oportunidades de acomodarse, me acomode en un banco como técnico agrícola y de ahí me ascendieron a otra parte del Estado, Ya encargado de una oficina de servicios agrícolas de crédito agropecuario.

En lo personal para mi si hubo oportunidad y claro después anduve navegando muchos otros en diferentes partes del estado, en el país o hasta fuera del país.

TOVANCHE: Después de egresado me dedique a la siembra en un lote de mi propiedad por unos años y desde hace 15 años trabajo en una empresa de aquí de la región de delicias.

NOEMI: Yo desde que Salí he tenido empleo en lo que estudie. La ventaja de la facultad es que se centra en las actividades agronómicas y tenemos este sustento.

CHARLY: Mejor vemos la cuestión privada que a las instituciones públicas, sagarpa, conagua, que pudieran ver más divulgación de sus investigaciones, de nuevas variedades de cultivo, no conocemos lo que en un momento dado hace la facultad.

CONCLUSIONES

DENTRO DE TU FORMACIÓN ACADÉMICA, LA UACH TE FORMÓ CON LAS COMPETENCIAS NECESARIAS PARA EL MERCADO LABORAL.

NO,

PORQUE :

HACE FALTA VINCULAR LO ACADÉMICO A LA REALIDAD.

FALTARON PRACTICAS Y DARNOS LAS HERRAMIENTAS PARA ENFRENTAR LA GLOBALIZACION

AUNQUE LA PARTE TECNICA FUE SUFICIENTE, FALTA FORTALECER LA PARTE HUMANISTICA, Y DE RELACIONES LABORALES, Y UBICAR AL EGRESADO CON RESPECTO AL ENTORNO LABORAL AL QUE SE VA A ENFRENTAR.

ADECUAR LOS CONTENIDOS ACADEMICOS CON LAS NECESIDADES ACTUALES Y DE ACUERDO AL MERCADO LABORAL O SEA FORMACION ACADEMICA LABORAL

QUE LOS TUTORES NO UTILICEN A LOS ALUMNOS PARA HACER SU TRABAJO PERSONAL

MAYOR VINCULACION CON EL SECTOR PRODUCTIVO Y LOS ALUMNOS

EN EL CURSO DE INDUCCION NO PROSTITUIR A LA INSTITUCION

ADECUAR LAS TABLAS DE CUBICACION DEL GOB FEDERAL Y ESTATAL. (FTALES)

PREVALECE LOS INTERESES DEL GRUPO EN EL PODER QUE LA FORMACION PROFESIONAL DE LOS ALUMNOS

HAY QUE MOSTRARLES QUE EN VEZ DE QUERER SER JEFES DEBEN EMPEZAR DESDE ABAJO Y NO QUERER GANAR MUCHO DINERO

FALTA FORTALECER EL TRABAJO EN EQUIPO

LOS DOCENTES NO TIENEN EL PERFIL PARA LAS MATERIAS QUE SE IMPARTEN POR LOS QUE ACADEMICAMENTE ESTAMOS MUY ATRASADOS.

DEBE HABER APERTURA A LA TRANSMISION DE LA EXPERIENCIAS DE LOS EGRESADOS A LOS ALUMNOS

SI, AUNQUE SIENTO QUE NOS FALTO AMPLIAR LA PARTE PRACTICA EN LAS MATERIAS

COMO TE GUSTARIA VINCULARTE CON LA UACH Y QUE ESPERAS TE APORTE LA UACH COMO EGRESADO

INVITACION A TRANSMITIR EXPERIENCIA PROFESIONAL AL EGRESADO.

INVITAR A LOS EVENTOS QUE SE REALIZAN EN LA FACULTAD A TODOS NO SOLO A UNOS POCOS.

VINCULAR A LA FACULTAD CON TODAS LAS DEPENDENCIAS.

HAS TENIDO OPORTUNIDAD DE EMPLEO EN TU LOCALIDAD

NO, DE HECHO ES DIFÍCIL CONSEGUIR UN TRABAJO RELACIONADO CON LO QUE ESTUDIE

SI, SOLO QUE EN OTRO ESTADO, LEJOS DE AQUÍ.